

Respeto a la libertad de pensamiento, ofreció el Sr. Presidente

Informa el periódico "La Hora" que el Presidente don Francisco Orlich, en discurso pronunciado en Cartago con motivo de la inauguración de un dispensario, dijo textualmente lo siguiente:

"Mi administración mantendrá incólume los legados de nuestros antepasados: libertad de pensamiento, libertad individual, respeto a la Religión".

Creemos que esas palabras son sinceras y comprendemos que el señor Presidente tendrá que ven-

cer grandes dificultades, como las venció por ejemplo don Mario Echandi, para impedir que las fuerzas de la reacción empujen a Costa Rica hacia el fascismo.

Sin embargo, hay dos hechos que no guardan relación con esa promesa del señor Presidente: la integración de una oficina encargada de censurar el pensamiento escrito y la forma escandalosa y arbitraria como se procede en las Oficinas del Correo con la literatura que viene de afuera. Gentes sin ninguna cultura decomisan

todos los días enormes cantidades de literatura con el pretexto de que persiguen propaganda subversiva y luego la incineran.

Centenares de revistas y libros, que nada tienen de propaganda subversiva, son enviados todos los días a la hoguera contraviendo la Constitución y las propias leyes del país. La arbitrariedad se ha venido ampliando a tal extremo, que ya los censores se consideran autorizados para abrir la correspondencia de los ciuda-

danos. Abren cartas a su antojo, se apoderan del contenido de las mismas y luego dicen que se trataba de "propaganda comunista". ¿Estarán seguros los no comunistas y hasta los anticomunistas de que al amparo de esa corruptela no les están siendo violadas a ellos cartas o no podrán serles violadas en lo futuro? ¿Será correcto que gentes que con dificultad saben leer y escribir tengan la potestad de quemar, conforme a su criterio, los libros y revistas que llegan al Correo?

Venezuela: Una revolución en marcha

Venezuela está en revolución, por más que lo traten de ocultar.

INFORMACION DE LOS FRENTE DE COMBATE

El periódico Tribuna Popular, que sale hoy de las profundidades de la más estricta clandestinidad, trae en casi todas sus ediciones información de los frentes de combate. Copiamos párrafos de esos partes:

DESTACAMENTO "TORIBIO GARCIA" (Estado de Miranda).—Durante el mes de junio el destacamento guerrillero "Toribio García", del Estado de Miranda, cumplió con éxito las siguientes operaciones: voladura de la vía férrea Caracas-Valencia, voladura de locomotora Caracas-Los Teques; emboscada de patrulla policial de la Prefectura, de Los Teques; voladura de la línea gaseoducto de Ramo Verde y acciones de propaganda en los barrios de Petare. Durante estas operaciones no hemos tenido bajas.

DESTACAMENTO "JESUS HENRIQUEZ" (Falcón).—Se ha completado la dotación del destacamento. El propio Gobernador del Estado ha confesado que los guerrilleros dominan una parte de la Sierra de San Luis. Durante el mes de julio, campesinos y estudiantes se han incorporado al destacamento.

DESTACAMENTO "PAEZ" (Portuguesa).—Bajo el mando del comandante Pablo, el destacamento "Páez" ha extendido el dominio guerrillero en las montañas del Charral. Durante el mes de junio se han celebrado reuniones con campesinos del lugar y realizado labores de patrulla y exploración.

También se informó que se encuentra formando parte de las guerrillas el diputado del Partido Unión Republicana Democrática, Fabricio Ojeda, quien fuera uno de los dirigentes de la huelga general que derrocó a Pérez Jiménez y quien es gran amigo de la Revolución Cubana.

Varios de los destacamentos guerrilleros están formados por jóvenes militares de la fortaleza de Puerto Cabello, que se alzaron

en armas después de la magnífica acción de aquel lugar. Unos pocos cables de las agencias noticiosas publicados aquí en estos días, dan a conocer que la lucha guerrillera está progresando vigorosamente en todo el país, lo mismo que la actividad clandestina en las ciudades.

PRESOS POLITICOS

Por otra parte, informan los periódicos venezolanos que hay en estos momentos más de dos mil presos políticos en las cárceles de Venezuela, en condiciones tan malas, que se ha superado la crueldad del régimen de Pérez Jiménez.

Podríamos dar muchísimos nombres, cientos de nombres de los asesinados en los últimos meses por el gobierno de Betancourt, por órdenes directas de Carlos Andrés Pérez, Ministro del Interior y jefe de la persecución y del más sanguinario esbirraje que haya contemplado Venezuela. Por ejemplo, tenemos el tremendo discurso que Gustavo Machado, Senador Comunista, hizo para acusar a Carlos Andrés Pérez del asesinato de Gregorio Rodríguez, quien apareció con el cuerpo destrozado al pie de uno de los muros de la prisión. Dijeron que se había suicidado, pero la autopsia demostró que había sido sometido a feroces torturas y luego arrojado por la ventana de la cárcel. En una violenta escena en el Congreso venezolano, el Ministro-diputado-policia tuvo que sentir cómo Machado lanzaba a su propia cara las terribles acusaciones y pedía que le quitaran aquel asiento de diputado que no merecía. Los costarricenses por cierto conocen a Pérez, quien una vez gozó de nuestro asilo, cuando era perseguido por Pérez Jiménez. Hoy el perseguidor del pueblo es él.

Informa el periódico de las torturas a que fueron sometidas recientemente tres muchachas, Pilar Teresa Pérez, de 21 años, Pepita Carrillo, de 19 años y Emira González, de 19 años, las cuales fueron llevadas al hospital después de varios días de sufrir torturas en las cárceles de la dicta-

dura betancourista.

Los periódicos publican gran cantidad de listas de presos políticos que padecen en todas las cárceles del país. Tenemos a la vista una firmada por ochenta y nueve venezolanos en la cual se narran los sufrimientos e injusticias que padecen en las cárceles de La Guaira.

La mayor parte de los que se hallan en las cárceles son muchachos. Recientemente fue asesinado José Antonio Vásquez Torre por la Digepol, uno de los destacamentos de esbirros a la orden de Carlos Andrés Pérez. Vásquez era un estudiante de Derecho de 21 años, recién casado. Lo ahorcaron.

Gran cantidad de los muertos por el aparato represivo tenían menos de quince años.

DEJENLOS CRECER EN PAZ

He aquí algunos de los muertos: Alirio Méndez, de 13 años; Alvaro Ruiz, 13 años; estudiante de escuela primaria; Manuel Infante, 13 años, escolar; César Millán y Rafael Guerra, liceístas menores de dieciocho años; José Antonio Vásquez y Esteban Padilla Pérez, estudiantes universitarios.

Ante tanta monstruosidad, nosotros repetimos el estribillo trágico de Tribuna Popular: "Por favor, déjenos crecer en paz".

En enero, durante la huelga de

QUIEREN PONER...

(Viene de la Pág. 4ª)
partidos de fútbol de la Liga Profesional. El representante del Colegio ante la Liga, señor Juan Soto París, pidió a la Liga que se le eliminara.

Como no pudo dar razones técnicas ni mucho menos deportivas, el señor Soto declaró que hacía la solicitud por "razones" políticas. Las "razones" políticas radican en el hecho de que el señor Quesada visitó a Cuba. Llevó incluso una gentil carta de representación del Colegio Nacional de Arbitros de Costa Rica para el INDER. (Instituto de De-

transportes, la policía mató en las calles a treinta personas. Para ello usó las armas que los Estados Unidos entregan a estos Gobiernos con el pretexto de que son para la defensa del continente.

ANTE LA BARBARIE DEL GOBIERNO, LA RESPUESTA DEL PUEBLO

El pueblo venezolano ha respondido virilmente al reto de la dictadura. Hoy se combate en las montañas y en las calles de Caracas y otras ciudades. La policía allana decenas de hogares todas las noches y lleva centenares de personas a la cárcel. Todos los días hay un policía muerto o un estudiante. De uno y otro bando han caído en los combates por la libertad de Venezuela.

Dos partidos de masas y sus respectivos órganos de prensa han sido proscritos. Se trata del Movimiento de Izquierda Revolucionaria y el Partido Comunista Venezolano: El Gobierno se ha saltado por esto la Constitución y las leyes que no contienen prohibiciones contra esos partidos ni contra esos periódicos. Naturalmente, esos voceros del pueblo siguen saliendo en la clandestinidad, porque a la revolución no se la detiene con decretos ni persecuciones.

La Revolución Venezolana está en marcha.

portes de Cuba).

De tal forma que el señor Soto París, mete el "marcarthismo" en nuestro fútbol, lo cual es debilitarlo, hacerlo antipático y ponerlo al servicio de la "guerra fría".

Como aficionados al fútbol nos parece que se comete un error si nuestro deporte favorito se quiere usar para impulsar todo lo contrario del deporte: la amistad entre los hombres.

"Ojalá que se rectifique la injusticia que se ha cometido con el silbatero señor Quesada. Por el hecho en sí, y porque puede ser un grave precedente contra los demás deportistas.